



同窓会親睦ソフトバレー大会（平成25年10月20日(日) 於：母校仮設体育館）

第14号

発行日
平成26年3月1日編集・発行所
宮城県気仙沼向洋高等学校同窓会
宮城県気仙沼市九条213-6
電話(0226)22-1131

航跡永久に 母校に輝く未来を!!

同窓会長 熊 谷 幹 夫

早春の候、同窓会員の皆様には益々ご清栄の事とお慶び申し上げます。日頃、各々の分野でご活躍の事と存じます。そして母校向洋の復興再建に思いを寄せられている事と拝察致します。

新聞等で既にご承知の事と存じます。が来年は造成設計、二十八年度よりは校舎建設着手、二十九年度完成、三十年度より供用開始となる事。階上地区の方々とお逢いした時、「向洋高校決まって良かったネ」と声を掛けて頂き、地区の皆さんとも喜びを分かち合うことが出来ました。

同窓会も復旧復興委員会を中心として、新校舎環境整備に向け運動を推進して参りたく存じますので、同窓生の皆さんの更なるご支援を宜しくお願ひ致します。

平成二十五年度気仙沼向洋高校卒業の皆さんご卒業おめでとう。

三年前の春夢と希望を胸に受験し波路上の校舎で学ぶハズがあの壊滅的な被災により入試だけで一度も校門を潜る事なく、入学式は気仙沼西高校で行い、以来西高・響高・米谷工高での分教授業十一年より漸く仮説校舎ながら一堂に会しての授業が出来る事の生徒諸君の喜ぶ様を傍から見て、何も言う言葉も出ませんでした。でもこの三年間の学校生活での苦労の体験は、これから的人生の中では必ずや活かされる事と思います。校長先生はじめ諸先生方・職員の方々が、生徒諸君の実習や部活動等に送迎を含め夜遅くまで付



学校用地(6ha)が取得された階上地区



学校再建用地を取得!!

気仙沼向洋高等学校復旧・復興推進委員会 会長 森 琢 男

あの震災以来、お陰様で、国や県、気仙沼市や関係諸団体のご支援・ご協力をいただきながら進めて参りました運動が実り、向洋高校移転用地として6ヘクタールを取得できました。

県は1月16日の県議会臨時議会に市内階上長磯牧通り地区の農地取得を提案し、平成29年度末の新校舎完成と平成30年度からの供用開始の予定が立ちました。

平成26年度は土地の造成の設計や建築設計、平成27年度は造成工事、平成28年度から新校舎の建設が始まります。

今後とも母校の再建に向けて関係の皆様にご支援・ご協力をお願い申し上げ、これまでの報告となりました。

の思いで、あの生々しい震災を思い出す事も怖く、その悲惨な状況を伝える事に色々と心の葛藤の事を伝える勇気に刊行に関わった皆さんに心より敬意を表します。

母校発祥の地・一景島、波路上の地、そして階上牧通りの地へと移りて、気仙沼・本吉地域の未来を担う若人を育成する高校として向洋高魂を發揮し、水産都市気仙沼の復興発展に向けての光明となる事を願い、併せて向洋高校再建にご尽力下さいました市長・県議会議員及び関係各位、そして市民の皆様のご支援に感謝申し上げ陸水発刊にあたりご挨拶を致します。



永遠の宝をみやげに

校長瀬戸巳治雄

私はこの三年間を振り返りますと、あの暑い土用の頃の同窓会総会が思い出されます。恐らく新卒者がやつと職場に慣れる時期を待つての企画ではないかと思われますが、「同窓のよしみ」とか「同朋相互通い」という言葉に代表されるとおり、互いに許し合える

土壤を有し、それが高尚なものだけに限らず、相互に共鳴感を味わえるのも、同窓ならではの感慨ともいふのでしょうか。それだけに同窓生といふものは、不思議な縁で結ばれた存在なのかも知れません。

さて、今年も本校同窓会に出席させていただきまして、年齢の上下を問わず、先輩が後輩をいたわる一方、後輩が先輩の背中を見て、同窓の繋がりを喜び合えたことは、実際に素晴らしいことであると実感した次第です。特に、平成二十三・二十四・二十五年度という年は、先輩たちが地元の惨状を意識する中で、後輩の無事を祈る思いは、肉親の消息を心配する想いと相通じるものがあるように思います。それだけにこの同窓会には特別の想いを持つて参加された方々が多かったのではないで

す。そこでこの好意に感謝をしつつ、それを卒業生の皆さんへのお土産としてご紹介させて頂いています。そこでこの好意に感謝をしつつ、それを卒業生の皆さんはお土産としてご紹介させて頂いています。そこでこの好意に感謝をしつつ、それを卒業生の皆さんはお土産としてご紹介させて頂いています。

いたもので、その上に「永遠の宝」と書かれた額縁が置かれています。額縁には、この贈り物に対する感謝の意を表す手書きの文が記されています。

この贈り物は、毎日書道展近代詩文部審査会員等を務める書家である堂光社主宰浜田堂光（正雄）先輩（昭和35年度水産製造科卒）が母校に作品を寄贈したものです。いずれも原型を留めぬ状態での震災直後に近辺から発見されたが、仮設校舎の九条地区に近いクリーニング店のご主人の計らいで、見違えるように綺麗にして頂きました。

「再生の年」でもあります。熊谷幹夫同窓会長をはじめ、本校の教育環境・施設の早期復旧・復興促進委員会の森琢男会長を代表とする同窓の皆様方のお陰で、未来に向けて学校発展の道筋をつけて頂きました事はあまりにも大きく、よいよ本校が「再生の年次」に入っていますことを実感した次第でございます。この局面を校長として、不退転の決意で臨んでおりますが、引き続き皆様のご理解とご協力をお願い申し上げ、結びといたします。

私はこの三年間を振り返りますと、あの暑い土用の頃の同窓会総会が思い出されます。恐らく新卒者がやつと職場に慣れる時期を待つての企画ではないかと思われますが、「同窓のよしみ」とか「同朋相互通い」という言葉に代表されるとおり、互いに許し合える



1月27日(月)、毎日書道展近代詩文部審査会員等を務める書家である堂光社主宰浜田堂光（正雄）先輩（昭和35年度水産製造科卒）が母校に作品を寄贈した。

「感謝」という言葉は、「様々な支援に感謝する気持ちをもって生徒・職員が学校生活を送ってほしい」と瀬戸校長先生のリクエストに応えたものである。

平成24年度 事業報告

24年

4月 9日 入学式	気仙沼市総合体育館
20日 学校三役歓迎会	竹の里
5月22日 第1回役員会	気仙沼向洋高校
6月18日 第2回役員会	気仙沼向洋高校
7月 1日 関東同窓会総会	第一ホテル両国
11日 校内事務局会議	気仙沼向洋高校
13日 気仙沼向洋高校同窓会総会	サンマリン気仙沼ホテル觀洋
10月 1日 第3回役員会	気仙沼向洋高校
24日 仙台同窓会総会	KKRホテル仙台
29日 設立100周年記念講演会準備会議	中央公民館三条南分館
11月 9日 同窓会設立100周年記念講演会及び懇親会	サンマリン気仙沼ホテル觀洋
12月 1日 第4回役員会 兼 忘年会	泰平寿司

25年

1月28日 第5回役員会	気仙沼向洋高校 兼「陸水」第13号発刊打合せ
3月 1日 卒業式 同窓会入会式	気仙沼市総合体育館 「陸水」第13号発刊 気仙沼向洋高校

平成25年度 事業計画

25年

4月 8日 入学式	気仙沼市総合体育館
5月20日 第1回役員会	気仙沼向洋高校
7月 1日 第2回役員会	気仙沼向洋高校
13日 関東同窓会 総会	ホテルグランドパレス(都内) 19日 気仙沼向洋高校同窓会 総会 気仙沼ホテル觀洋
9月 9日 第3回役員会	気仙沼向洋高校
10月 9日 仙台同窓会 総会	KKRホテル仙台
10月20日 ソフトボール大会	気仙沼向洋高校
12月 6日 第4回役員会 兼 忘年会	泰平寿司
1月20日 第5回役員会	気仙沼向洋高校 兼「陸水」第14号発刊打合せ
2月28日 「陸水」第14号発刊	気仙沼向洋高校
3月 1日 卒業式 同窓会入会式	気仙沼市総合体育館

新校舎再建計画前進 副会長 内海勝行

震災の年の6月に校舎の早期再建を促進するための新校舎建設期成同盟を立ち上げることによって同窓会の取り組みがスタートされました。同時に、PTAや教育振興会の賛同を得て、気仙沼向洋高校復旧・復興委員会として気仙沼市長への要請書を提出すると共に県や県教育委員会にも要請書の提出に赴き、趣旨説明を行なながら早期建設を訴えて参りました。そのこうあって平成29年3月までに新校舎の建設完了の運びになりました。

多くの関係者の皆様に深甚なるお礼を申し上げますと共に、平成26年2月6日(木)にこれまでご尽力賜りました菅原気仙沼市長様と白幡教育長様に熊谷同窓会長からお礼の言葉が述べられました。

なお、階上塩田跡の我が母校は震災後丸3年を経過しても当時のまま手つかずとなつてあり、気仙沼市の震災遺構として検討されている建物となっております。

一日も早い新校舎の着工が待たれます。



2月6日(木) 14:30~ 市役所にて

平成25年度 気仙沼向洋高校同窓会総会



ご祝儀を手渡す小野寺良男先輩

平成25年度宮城県気仙沼向洋高等学校同窓会総会懇親会



今日のアトラクションは
階上・門戸の虎舞のみなさん



仙台同窓会
畠山昭伍会長による乾杯

7月19日(金)午後6時よりサンマリン気仙沼ホテル観洋にて、同窓生51名、来賓12名で総会が行われました。熊谷会長より「母校再建について用地の確定など難しい局面にある」との挨拶から始まり、瀬戸校長先生からは「この難しい局面にご理解をいただきたい」という旨の挨拶がなされ、重苦しい雰囲気のまま総会が終わりました。6時30分からの懇親会では気分を一転させ、母校の昔話に大きな花が咲き、大いに盛り上がりました。



母校への思郷

静岡県静岡市清水区 野 村 道 雄
(昭和31年度水産製造科卒)

この度は、東日本大震災の記録並びに同窓会報「陸水」を送っていただきありがとうございます。早速、当地区の会員に配らせていただきました。

当時の状況は話では伺っておりましたが、記録集を拝見し、震災の時の母校や在学生たちの行動と活躍の様子がよくわかりました。被災後の分散した不自由な避難生活を余儀なくされた教職員、生徒、保護者、同窓会等関係者の方々の苦労がいかばかりか計り知れないものがあったことと推察いたします。こうした中でも母校の新築移転が具現化し、平成29年度までに新築完成の見通しがついたということが、当会員一同としても心から喜んでいます。

ところで当地区同窓会発足の経緯ですが、昭和40年から昭和53年頃までは清水市内のはごろも缶詰（現在のはごろもフーズ）に勤務していた故広沢栄治さんと東京商社に勤務していた故渡辺二郎さんの二人が近隣に住んでいる同窓生10名に呼びかけて懇親会を開催しております。その後、昭和58年より年1回の同窓会として開催し、今日に至っております。

この会では、母校のことや恩師、在校生や卒業生の活躍、故郷気仙沼市等の状況が話題に出され、和やかな雰囲気の懇親会のみで特に活動らしいことは実施しておりません。

同封の写真は、一昨年5月に静岡市清水区三保園ホテルにおいて開催されたものですが、同7月に会長だった渡辺二郎さんが亡くなられました。以後、私が会長職を引き継いでおります。

現在の構成メンバーは、昭和32年次卒業生から平成6年卒業生まで10名です。内訳は、当時の製造科6名、漁業科3名、機関科1名で退職者6名、現役4名となっております。県内にはまだ多くの同窓生がおられるようすでこれらの人たちにも呼びかけて開催しようと考えておるところです。



H24.5.18 於：三保園ホテル



「階上の復旧・復興状況」について

氣仙沼市階上公民館長 芳賀一郎
(43年水産製造科卒)

私は大震災一年後に、階上公民館長の分不相応と承知しつつも、要職を仰せつかり二年目となりました。この間、「階上地区の復興・復旧状況」を公民館サイドから垣間見た一面を述べたいと思います。

震災後から階上地区に山積していったガレキの山は、昨年の十二月末で予定通り一掃され、近隣に住む住民は悲鳴と騒音から解放されました。しかし風光明媚であった岩井崎からお伊勢浜の絶景は今荒涼たる風景と化かし、海に決壊した無残な破片が波間に見え隠れし、海岸線も田園風景一帯は、まるで別世界のようだ廃墟となつております。

しかし、嬉しいことに自然の力は偉大で、我々が高校時代に体験したトバツクし防潮堤が築かれるとの事です。このお伊勢浜のサーフは、我々は気水塊を叩き込まれた場であり、同窓生が異口同音に「不屈の精神はある地で」と豪語する御仁が多いことは、衆目の一致するところだと思います。一日も早い「我が聖地」の回帰を望むところです。

また、過日、再び階上の地に母校の移転が決定したという朗報を

紹介を深め、向洋高校の再建を一日千秋の思いで待ちつづける所存です。

「気水塊入魂の地」震災前の伊勢浜

仄聞しました。この件は向洋同窓のみならず、階上住民も遅々として進捗しない事態を大変心配しております。まだ復興復帰には幾多の難題が立ちはだかると思いますが、卒業生の一人として、このようなおろしているところであります。

まだ復興復帰には幾多の難

題が立ちはだかると思

りますが、

卒業生の一人として、このよ

うな安堵の胸をなで

ております。

まだ復興復帰には幾多の難

題が立ちはだかると思

りますが、

卒業生の一人として、このよ

うな安堵の胸をなで

ております。

